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 2022 مجلس المندوبين لعام

 يونيو، جنيف  22

 الكلمة الافتتاحية 

Mercedes Babé 

 رئيسة 

 اللجنة الدائمة 

 للصليب الأحمر والهلال الأحمر 

 النسخة النهائية )الأصل بالإس بانية( 

 الس يدات والسادة الحضور الكرام، الأصدقاء الأعزاء، 

 رئيس الاتحاد الدولي لجمعيات الصليب الأحمر والهلال الأحمر، ، Francesco Roccaالس يد الموقر 

 ، رئيس اللجنة الدولية للصليب الأحمر،Peter Maurerالس يد الموقر 

 ،الموقرون الجمعيات الوطنية للصليب الأحمر والهلال الأحمر الس يدات والسادة قادة 

 الس يدات والسادة المراقبون والضيوف المبجلون، 

 بكل لغات العالم،  ، صباح الخيرالزملاء الأعزاء

 لمجلس مندوبي الحركة الدولية للصليب الأحمر والهلال الأحمر!  2022أأهلا ومرحبا بكم في دورة عام 

كل من يتابع هذا الاجتماع عبر الإنترنت وأأخبره بأأننا أأيضا ب  أأرحب أأن أأقابلكم هنا مجددا شخصيا! وأأود في هذا المقام أأن    يشرفن 

لى لقيا هنفتقد  . الدورة المقبلةشخصيا في  هبيننا ونتطلع اإ

 أأما الآن فسأأواصل حديثي باللغة الإس بانية، لغتي الأم. 

نه لمن دواعي الشرف والفخر أأن أأخاطبكم،   بين    وتنسق،  وتضمنهداخل الحركة  لتناغم  با  تنهضبصفتي رئيسة اللجنة الدائمة، التي  اإ

منتدى الحوار الأساسي لحركة   ،لمجلس المندوبين 2022، في افتتاح دورة عام مشتركفي العمل على مواضيع محل اهتمام  مكوناتها

 الصليب الأحمر والهلال الأحمر. 

وعواقبها المتعددة، تأأجلت هذه الدورة لمجلس المندوبين حتى اليوم    19-ونظرا للظروف الاس تثنائية التي تس ببت فيها جائحة كوفيد 

 في الجمهورية الدومينيكية.  2021عد أأن كان من المزمع عقدها أأصلا في ديسمبر ب
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ل قامة اجتماعنا هذه المرة   الدومينيكيهذا المقام للصليب الأحمر    فيشكري الخالص    أأكررأأن    ول يسعن اإ لغاء اإ على تفهمه لقرار اإ

 . شكرا جزيلا! في ظل هذه الظروف في الجمهورية الدومينيكية

لى واسمحوا لي أأن أأغتنم هذه الفرصة أأيضا كي   فكل التهاني  ا،  مديري الاتحاد الدولي الذين انتخبوا أأو أأعيد انتخابهم مؤخر   أأتقدم بأأحر التهاني اإ

الس يد  ل  ونوابه Franceso Roccaلرئيس،    Miguel Villaroelوالس يد    Bolaji Akpan Ananiالس يد    ، ، 

ن تعذر علي ذكرهم الآن(. Natia Loladzeوالس يدة    Maha Barjas Al-Barjas والس يدة   ، وكل الأعضاء الجدد في مجلس الإدارة )واإ

دارة   واسمحوا لي أأيضا لى النساء الثنتي عشرة اللاتي انتخبن منذ يومين لتمثيل جمعياتهن الوطنية في مجلس اإ أأن أأقدم تهنئة خاصة اإ

  تعززت أأواص للعديد من النساء القديرات،    GLOW Redقادة الحركة، ودعم ش بكة    يا  الاتحاد الدولي. فبفضل التزامكم جمعيا،

 الاحتواء والتنوع في ش بكتنا. 

أأعضاء   نحو وثيق  وكل  على  معكم  للعمل  الدائمة يتطلعون  فترة وليتكماللجنة  في التصدي  . وأأتمنى  خلال  التوفيق والنجاح  لما  لكم 

   ينتظركم من تحديات.

عن حركتنا وعملنا الإنساني العالمي، خاصة في س ياق كان من الصعب   ببعض التأأملاتوأأود أأن أأفتتح مجلس المندوبين لهذا العام 

 تصوره قبل بضع س نوات. 

ننا الدولي  عصيبة  حقبةنعيش    اإ على المس توى  بالعالمفيها  أألمَّ  ،  ومعقدة  توحد الصفالغموض  أأن  على الحركة  لذا يجب    تحتفظ و   ، 

 بفعالية وكفاءة. لمتزايدة حتياجات الإنسانية االا وتكون على قدر المسؤولية لتلبي بالأمل 

التي  لبرهة ملايين الأشخاص الذين يعانون من عواقب الكوارث بمختلف أأنواعها، والنزاعات  جميعا  وأأود في هذا المقام أأن نتذكر  

 .  العالم، ومنها على سبيل المثال ل الحصر أأوكرانيا وأأفغانس تان واليمن وسري لنكا وبلدان الساحل وهايتي  تمزق أأماكن ش تى في

ا يبذلونه  لم لمتطوعي وموظفي الجمعيات الوطنية والاتحاد الدولي واللجنة الدولية    ،وعن دعم اللجنة الدائمة  ،وأأود أأن أأعبر عن تقديري

نسانية فعالة ومحايدة ونزيهة  للأزمات المتعددة التي تعصف بالعالمللاس تجابة من جهود مضنية   . اس تجابة اإ

ن الوحدة والتضامن والثقة داخل الحركة   لعمل الإنساني. التي تحيط بامواجهة التهديدات الجديدة  هي أأساساإ

لكترونية لحركة بأأكملها،  ضررت امعلومات مضللة، تنشرت عنه  أأو    عمدا  وكما حدث مؤخرا، عندما تعرض أأحد المكونات لهجمات اإ

 . المس تضعفين  ثقة الأشخاصب   الاحتفاظمع مع جميع الأطراف والتدخل،  الحوارعلى  اقدرتهسمعتها الجماعية أأو سواء في 

لذا من الضروري أأن نواصل نشر مبادئنا  وما يبعث على الأسى أأن الدور المحايد للصليب الأحمر والهلال الأحمر أأضحى محل شك.  

 دورنا على نحو أأفضل. يفهم العالمالإنساني على الصعيدين الدولي والمحلي حتى  الدولي الأساس ية ومبادئ القانون 

ن الصليب الأحمر والهلال الأحمر كيان واحد في نظر الجميع ل انفصال بينهما  العماد الأحمر.  . وبنا جميعا يقوم اإ

وعلينا أأن نتحلى   بحزمته ضعيف حين ينفرد.أأن العود محمي  ،في مواجهة هذه الهجمات ومجتمعين،، فرادى وقد أأظهرنانحن أأقوياء، 

 . الصدق والإيمان والاتساقفي ذلك وهدانا  ،ونعيد تأأكيدهاعن مبادئ وقيم الصليب الأحمر والهلال الأحمر  بالشجاعة كي ندافع

ليكم الاتحاد الدولي للاس تماع اإ هذين اليومين   ومن هذا المنطلق، فاإنن مس تعدة أأنا ورئيس اللجنة الدولية ورئيس  كي نختتم    في 

 وا هذه الدعوة. هذه الدورة من دورات مجلس المندوبين بدعوة لحترام العمل الإنساني المحايد والنزيه، ولكم سيسرنا أأن تؤيد
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علاء   عن   سؤولية الم ، نتحمل  والتغريد خارج السرب على التحسين  صين  يحر   مس تقبليين   وقادة ادة حاليين وش باب  من ق ونحن جميعا،   اإ

لى بغية  مبادئنا وقيمنا بوضوح وأأمانة وشفافية، وتحديد شواغلنا  كلمة   .نمثلهم لأشخاص الذين  ا تحسين ما نقدمه من مساعدة وحماية اإ

ننا مسؤولون عن ارث في ش تى  و النزاعات والك  أألمت بهم أأضرار مئات الملايين من الأشخاص الذين مساعدة الإنصاف في  تعزيز اإ

كما   العالم.  تتوارىربوع  ما  وعادة  وخيمة  نسانية  اإ عواقب  تخلف  التي  الأزمات  لهذه  بالتصدي  وقيمنا  مبادئنا  عندما    وتحجب   تلزمنا 

علامية أأكبر.    نصب اهتمامنا على حالت الطوارئ الأحدث أأو حالت الطوارئ التي تحظى بتغطية اإ

 من أأي وقت مضى.   أأهملذا أأضحت الدبلوماس ية الإنسانية اليوم 

آزر للتصدي للتحديات   عنمسائل وجيهة وتبحث    مكونات الحركةأأفضل من مجلس المندوبين كي تناقش فيه    وما من محفل مواضع تأ

 .التي تواجهنا خارجيا تارة وداخليا تارة أأخرى

لى تحقيق هدفين رئيس يين هما:   ول خفاء أأن التحضيرات لعقد مجلس المندوبين رمت اإ

طار   - 1 ورة الدمن ناحية، ضمان أأن يكون مجلس المندوبين منتدى للنقاش يتيح للش بكة التوفيق بين الآراء، وذلك في اإ

 المؤتمر الدولي التي تس بق انعقاد  

أأخرى - 2 ناحية  المندوبين  ضمان    ومن  مجلس  يكون  فيه    ملتقىأأن  الأدوار  توضح  الضرورة،  عند  الحركة،  مكونات 

 الاستراتيجيات التنفيذية.   فيهر لتنظيمي للتعاون وتحددوالمسؤوليات ضمن الإطار ا

لى وهو "حركة تحقق مقاصدها"، فس تدور مناقشات وستتخذ قرارات في  ،  اليوم هنا  نلتف حولهالموضوع العام الذي    وعودة اإ

 رئيس يين هما:  تقوم على محورينهذين اليومين حول مواضيع أأساس ية 

 من أأجل تلبية الاحتياجات والتصدي لأوجه الضعف على الصعيدين المحلي والعالمي،  عملنا، أأي وليتنا ▪

 أأي طرائق عملنا من أأجل ضمان المساءلة والتعاون فيما بيننا والشفافية وتوحيد الصف واس تدامة الحركة. وأأداؤنا،   ▪

على  ومنها  الحركة،    داخل عد  ب    عن  عملللجديدة    وأأتيحت وسائل.  الدس تورية   هذه الاجتماعاتأأبدعنا وابتكرنا في تصميم  ولقد  

مكانية  في الأشهر الأخيرة، وكذلكنظم    الذيبرنامج حلقات العمل والمشاورات عبر الإنترنت    سبيل المثال المشاركة عبر الإنترنت    اإ

 في مجلس المندوبين هذا لأول مرة. 

 . على الساحة الإنسانية الحالية  أأهمية خاصةالمسائل المدرجة في جدول الأعمال تكتسي و 

اعتماد خطة عمل  أأو  المدن والاس تجابة لها،    للحروب فيالآثار الإنسانية    بالوقاية منالمتعلقة    ومن أأبرز هذه المسائل الاقتراحات

الذي  اعتماد ميثاق المناخ،  أأو  الحركة    الاستباقي فيالإنساني  العمل    تعزيزأأو  الأسلحة النووية،    القضاء على  من أأجلجديدة للحركة  

 . عديدة منظمات وكيانات دولية أأخرىو جمعيات وطنية عديدة  وقعتهس بق و 

توافق قوي في الآراء،   تحقيق  خطوة نحو  الذي قد يكون"،  حماية البيانات الإنسانية"قرار  أأن أأسلط الضوء على مسأألة    وأأود أأيضا

ولحركتنا  .  خارجه  كشأأن حمايتهاالإنترنت    علىلأنشطة الإنسانية  لاية  يكفل الحمالمساس بالبيانات الإنسانية و   يمنع، بحيث  وعملاقول  

 يجب أأن يحترم. في هذا الصدد و  صارمموقف 
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شبيلية  وسنناقش خلال هذين اليومين أأيضا التفاق الجديد بشأأن التنس يق داخل الحركة لت  ( الذي  2.0حقيق أأثر جماعي )اتفاق اإ

شبيلية لعام   .  2005وتدابيره التكميلية لعام  1997س يحل محل اتفاق اإ

الدائمة  وكانت  رحبت   اللجنة  الارتياح    قد  عام  مع  بين  ب   2020في  المشترك  العمل  الدوليال بدء  والاتحاد  الدولية  هذا    لجنة  على 

 الذي تلقيناه جميعا مؤخرا.  بهذا النص وتكللت  مايه للتوفيق بين موقف الطرفانبالجهود التي بذلها  كما أأنها تقر  .التفاق

شارة الحركة لضمان متابعة التفاق الدوس تظل اللجنة    دورات مجلس المندوبين المقبلة.  وربما مراجعته في  هوتطبيقائمة رهن اإ

  دافيد   ماجن جمعية  التفاهم بين    تنفيذ مذكرة ومن المواضيع الأخرى التي تبعث على قلق اللجنة، والتي س نتناولها خلال هذين اليومين،  

 . العاجل في القريب  أأن تنفذ    أأننا كلنا أأمل في . والواقع  تنفيذا سليما   2005الهلال الأحمر الفلسطين الموقعة في عام  جمعية  و   الإسرائيلية   أأدوم 

كان المندوبين،    ولئن  الحركة،  يتيحمجلس  في  للمناقشة  داخليا  نه  منتدى  الدرب   فاإ على  مهمة  الرابع    صوب  خطوة  الدولي  المؤتمر 

 وبحثها وتقييمها.  2024الأفكار والمواضيع التي س تعرض في عام ، ناهيك عن أأنه يتيح فرصة مناس بة لعرض والثلاثين

القرار الذي اتخذته اللجنة الدائمة بتأأجيل المؤتمر الدولي الرابع والثلاثين من   مباشرةلكم  أأغتنم هذه الفرصة لأؤكد  اسمحوا لي أأن  و 

لى أأكتوبر   2023ديسمبر  ن كان2024اإ  . بالفعل على علمالجميع  ، حتى واإ

للمؤتمر الدولي    لنس تعدلوقت المناسب  التقنية والقانونية أأن هذا التأأجيل جاء في اوعمليات التحقق  وقد أأكد عدد من المشاورات  

 الحركة والدول الأطراف في اتفاقيات جنيف.  مكونات  خير اس تعداد ونجد حلول توفيقية للوفاء باللتزامات التي قطعتها

 الجمعية العامة المقبلة للاتحاد الدولي ومجلس المندوبين المقبل.   مواعيد انعقاد س يؤثر دون شك فيأأن هذا التأأجيل  الجليومن 

يجب أأن و .  بما يكفي من الوقت  هقبل انعقادمع الدول الأطراف    هذا الاجتماع الجديد للحركةل   بدء التحضير  الأهمية بمكانمن  لذا  

حداث فرق  نتمكن، من خلال الالتزاو  كي تكون وجيهة نختار بعناية القضايا التي يجب معالجتها مات المشتركة مع الحكومات، من اإ

 تحسين الظروف المعيش ية للأشخاص الذين نخدمهم. والإسهام في 

سهام فورا في   التحضيرية    وتنفيذ الأعمالهذا المحفل الفريد للحوار الإنساني،  ل   التحضيرولذلك أأرجو منكم أأن تكونوا على اس تعداد للاإ

 ولي. الدمؤتمر لل  تمهيدا الجمعيات الوطنية الاضطلاع بها مع حكوماتها  كل التي ي طلب من  

 . دعونا نعود للحديث عن مجلس المندوبينف أأما الآن

،  ركةلح المطروحة أأمام االقضايا الرفيعة المس توى  العمل معكم على تسوية  وحرصها علىأأصدقائي الأعزاء، أأكرر التزام اللجنة الدائمة 

 . مكونا 194 ا حركتنا الدولية البالغ عدده  مكوناتبين   بفضل تعزيز التعاون والاتساق

هذا    س نحولمعا   المندوبين  لى  مجلس  الحركة  الحقيقي  لحوارل منتدى  اإ مناسب ،  داخل  جميع  ومنتدى  فيه  يعالج    الأعضاء   وملائم 

ذات الأهمية   س يما  حيالها  مواقفهم ويوحدوا    الحاسمة المسائل  ول  تهم مباشرة،  معهم،    المسائل التي  نعمل  الذين  بحيث الأشخاص 

ليهم أأقوى ضمانات بالحماية ونتيح لهم س بل الحصول على الخدمات  . نقدم اإ

 نجاح في مداولتكم خلال اليومين المقبلين. وأأعلن افتتاح دورة مجلس المندوبين. والآن أأتمنى لكم كل ال 

 شكرا جزيلا! 


